

Nuevamente existe la perspectiva de un conflicto armado en Europa En la Cámara americana se insiste en el retiro del reconocimiento a México

BRUSELAS 9.—Las autoridades belgas han dado instrucciones para sofocar las agitaciones que los nazis alemanes están ocasionando en los cantones de Eupen y Malmedy, quienes pretenden que se devuelvan a Alemania estos territorios que el tratado de Versalles cedió a Bélgica. Si Alemania oficialmente apoya estas manifestaciones, la chispa de un grave conflicto en Europa se encenderá.

LA EPOCA

INSTRUCCION ★ ORGANIZACION

AÑO I

San José, Costa Rica, Domingo 10 de Febrero de 1935

No. 55

WASHINGTON, 9.—El representante del comité de trabajo de la Cámara propuso hoy a ésta que retire su reconocimiento a México a menos que cesé la persecución religiosa. Acusó al embajador de este país de «cómplice» con los tiranos de México que esclavizan al pueblo en forma denigrante, haciendo el Gobierno que preside Cárdenas uso de la fuerza para restablecer el paganismo y borrar el nombre de Dios de las mentes de los niños.

El gral. Calles interno en un Hospital Católico

Conviene que el mundo civilizado sepa que el más encarnizado enemigo de la Religión se refugia en un Hospital, al cuidado de Hermanas de la Caridad.

Completamos la información que dimos en el número anterior con la siguiente crónica, tomada de "La Opinión," de Los Angeles, California.

Mostrando en los profundos surcos de su rostro un hondo abatimiento físico; los ojos grises hundidos entre los párpados abultados y el cuerpo enjuto, agarrotado, torpe al accionar, el general Plutarco Elías Calles, llamado «Jefe de la Revolución Mexicana» y «hombre fuerte de los tiempos fuertes», descendió de un avión especial en el Grand Central Airport de Glendale, a las 5 y 8 minutos de la tarde.

Pero minado su organismo por una peligrosa dolencia, que lo trajo desde El Tambor, Sinaloa, al salir del aeroplano hizo un violento llamado a su dominio, concentró sus energías y recto el cuerpo el semblante altivo, avanzó por su propio pie sin permitir la ayuda de nadie. En una fracción de segundo el divisionario sonorense se había trasfigurado.

Veinte minutos más tarde, el ex-Presidente de México se hallaba en el Hospital de San Vicente, como un sarcasmo del Destino que quiso cobijar

bajo las bóvedas de un sanatorio profundamente católico, al más fuerte líder antirreligioso de la América Española.

En San Vicente

El redactor quiso saber, de boca autorizada, la gravedad del mal que sufre el ex-presidente y en estas condiciones se trasladó al Hospital de San Vicente.

Sobre la mole del inmenso edificio de ladrillo, cercado por jardines, se levanta al cielo una gran Cruz, el símbolo máximo de la Cristiandad, que dará amparo, durante su permanencia allí, al hombre fuerte de México.

Dos cruces más adornan los recios vidrios de la puerta frontera. Si no fuera por la actividad que se nota: la profusión de luces y la abundancia de teléfonos, la planta baja del Hospital de San Vicente recordaría a cualquiera, por el ambiente que se respira allí, los conventos de la ciudad de

Ecós del aniversario de la fundación de la "Hora Católica"

Conforme lo prometimos en nuestro último número vamos a dar una ligera reseña de la audición dada por radio desde el micrófono de la Estación Italia, el martes. Bien vale la pena hacer resaltar un motivo tan significado como el que nos ocupa, porque señala en nuestro medio indiferente un paso hacia adelante en la renovación que de costumbres, aquí y allá, poco a poco parece irse apuntando.

La Hora Católica se abrió el pasado martes con un discurso de salutación del P. Valenciano, a los radioescuchas que, perseverantes, han oído las clases de catequesis y demás enseñanzas impartidas.

A continuación habla don Adriano Arié, quien comienza diciendo: «Festejamos esta noche el 1º aniversario de estas transmisiones de educación social religiosa, cuya celebración no se debe a nuestra hidalguía ni a esplendidez alguna de nuestra parte, como lo aseveró el Revdo. Padre Valenciano, en la «Hora Ca-

tólica» de la semana pasada, sino el cumplimiento de nuestro deber que ha de nutrir en su pecho todo hombre que se entrega a una causa noble y grandiosa».

Otros muy interesantes conceptos externó el señor Arié, a quien debe reconocérsele su desprendimiento, como el de su hijo don Paco en favor de la causa católica, facilitando su estación para la grande obra cultural—religiosa que desde ahí se viene haciendo.

Luego un coro de la Iglesia de La Merced, acompañado al piano, canta el Himno de Santa Cecilia, patrona de la música Sagrada.

Signe en la palabra el Sr. Presbo. don Enrique Bolaños.

Su juicio sereno y hondo aquí está enfocando la divina revelación. Habla sobre la Biblia y lo hace como el sabe hacerlo: con erudición, pero con sencillez admirable.

Continúan los Hermanos Prado, bien conocidos en nuestro mundo musical. Tocan una bella partitura com-

Pasa a la 8a. pág.

Hay que ir a otro Boceto

El proyecto del joven Zúñiga fue desestimado por el Comité

Con profusión de literatura los periódicos se han ocupado de la sugerencia del escultor nacional, don Francisco Zúñiga, para el monumento a la madre, que fue acogida por el jurado calificador de maquetas.

Es un modelo representativo de una madre, acurrucando en su seno a su hijito: nada de raro tiene esto: es un aspecto vivo, objetivo de la maternidad material, que la tienen todas las hembras y vació su inspiración en ese molde. Pero lo hizo con arte, nadie lo discute, a su modo y en un estilo «futurista», que pone una nota de mal gusto en nuestro medio.

Se ha dicho que de lo sublime a lo ridículo, no hay más que un paso y no era

México, que han sido clausurados por el régimen revolucionario.

Avanzamos por una escalera estrecha y a la vuelta de un pasillo, sobre un pedestal de piedra, aparece una imagen de San Vicente de Paul, patrono del hospital. Imágenes como éstas han sido hechas añicos e incineradas en los parques públicos de México en la ruda batida contra la religión.

Dos monjas, llevando una cruz en el pecho y un rosario en las manos, indican al periodista la oficina de la Madre Superiora, y allí se nos informa que el general Calles se halla alojado en el «suite» 429 en el cuarto piso del edificio. Hablar con el divisionario era cosa difícil, pero llevábamos

Pasa a la 8a. página

El día del Papa

El próximo martes, 12 de febrero, van a cumplirse 13 años de haber sido coronado, como Pontífice Máximo de la Santa Iglesia, S. S. Pío XI. Con motivo de esta augusta efeméride, celebrada con regocijo por los gobiernos y pueblos civilizados, LA EPOCA hace profesión de su fe inquebrantable a las 2 veces milenaria Sede Apostólica, al dulce Cristo en la tierra, al par que saluda reverente al Sr. Nuncio Apostólico, Excmo. Sr. Dr. don Carlos Chiarlo, Arzobispo titular de Amida.

posible que el pueblo, que tiene el instinto de la simplicidad, que buscó en todo la línea natural, que va escueta en la palmera o en el límite en donde se abrazan, en el confin, el cielo con el mar, propendiera a figurar una madre, carilarga, proficua, abotagada.

Por eso no ha sido aceptado el modelo, a pesar del fallo favorable del Jurado, que lo distinguió con una primacía, por el Comité pro Monumento a la Madre.

¿Por qué el artista de no haberse salido de la más objetiva idea de la madre—la de la lactancia—no fue en pos de Juan Ramón Bonilla en su admirable escultura del Teatro Nacional, sin que estrellara ahí su potente fantasía?

En esa estatua hay una

Víctima de un incidente, fue gravemente trasladado al hospital un polaco, donde falleció pocos momentos después

Ayer a las once de la mañana, en el Mercado Central, ocurrió un hecho sangriento a consecuencia del cual falleció un conocido polaco.

Este individuo tuvo un disgusto serio con un comerciante de ese lugar por rivalidades de sus ocupaciones.

El agresor se llama Pedro Carvajal (a) Pencho, y se encuentra incomunicado a la orden del Alcalde 1º Penal.

Jokorowich es el nombre de la víctima que pocos momentos de haber sido ingresado al hospital, falleció.

Saliéndonos de nuestra costumbre de informar sobre esta clase de acontecimientos, lo hacemos ahora, pues que en la reyerta ha caído un extranjero víctima de rivalidades que no se justifican, y para pedir una mayor vigilancia de parte de nuestros guardianes del orden público, con cuya intervención oportuna pueden remediarse grandes desgracias.

Nuestro sincero pésame a la familia del extinto.

Continúa cara la manteca y nadie se duele del pueblo

Para rebajar el azúcar sí

sutileza profundamente espiritual, profundamente emotiva, porque su estetismo pareciera buscar en el adolescente un más allá hecho de ternuras, de brisas de cielo, un principio trashumano que reclama para su desenvolvimiento una leche divina robustamente espiritual.

Zúñiga se ha ensayado bien en una escuela materialista, y como ensayo, su obra debe merecer, en su campo, bajo el globo de la pinacotea, la admiración de los entendidos.

Nosotros necesitamos un símbolo—si es que a eso se va que recoja la blanca potestad, trascendente de la segunda providencia, en frase de Severo.

Y ya así, bajo la clara luz de nuestro cielo, él debe fulgir trashumano, más hijo del corazón que del sentido.

hubo acción en todos los círculos «consumidores», pero para la grasa de puerco que es artículo de necesidad, no ha habido una mano piadosa que haga venir pronto unas cuantas toneladas de Chicago. El pueblo no puede pagar un colón por libra y de la noche a la mañana no se hacen crías de cerdos en lo que la ley estuvo poco previsora.

En David de Panamá esperan a los maestros

Nuestro amigo el profesor Félix Olivares nos escribe desde la ciudad de David que allí están esperando a nuestros compatriotas que han ofrecido verificar una visita de buena voluntad.

David es una ciudad interesante y ahora se hacen allá trabajos de acercamiento y los educadores ticos y los panameños están muy bien relacionados.

A este respecto nos ha informado don Nicolás Montero que por algunos días había que suspender el viaje pero que el pensamiento existe entre sus compañeros.

Parece que el Ministro de Educación va a conceder un auxilio a algunos maestros para que devuelvan la visita del Delegado de David que aquí estuvo para setiembre anterior, con motivo de la celebración del Congreso de Maestros.

¿Quién es Su Santidad PIO XI?

En el XIII aniversario de su Coronación

El 6 del corriente mes se cumplieron trece años desde cuando destinó Dios, mediante la elección del Sacro Colegio Cardenalicio, al Eminentísimo Señor Aquiles Ratti, Cardenal Arzobispo de Milán, para *Sucesor de San Pedro, Primado de la Santa Iglesia Católica y Vicario de Nuestro Señor Jesucristo* en el gobierno del Pueblo Cristiano.

¡Figura excelsa y trascendental, la del Romano Pontífice! Es personalidad moral continua, sin interrupción, desde San Pedro, hace veinte siglos, hasta hoy: y seguirá siendo la misma figura, hasta la consumación del mundo que habitamos. ¿Cuál otra figura moral, dirigente de sociedades o naciones, se ha conservado incólume, robusta y cada día más prestigiada, de modo mejor, o siquiera igual, al Papa?

Cada Papa, es un eslabón de la cadena humana de *jerarcas supremos* de la Santa Iglesia, que nos une a Pedro el primer pontífice; y por éste, a Cristo.

La Historia, con su lenguaje escrito, nos lo está enseñando. Por eso, quienquiera que intente ser de Cristo, o depositario de sus enseñanzas, o con derecho a su divina gracia en este mundo, debe mostrar su entronque histórico con Pedro y por él con Cristo, para que se pueda creer le-



SU SANTIDAD EL PAPA PIO XI

gítima su descendencia desde el Salvador del mundo y su autoridad docente entre los hombres.

Quien se llame cristiano verdadero fuera de la Santa Iglesia Católica, pero que se sienta imposibilitado para ostentar este escalafón ascendente, por orden cronológico riguroso, verá desvanecido como inútil, su pretendido cristianismo; y destenidas sus esperanzas inmortales. Solamente la Santa Iglesia Católica, canta como un himno triunfal suyo, la palabra de Cristo en el evangelio de San Mateo: (16, 18) «*tú eres Pedro y sobre esta piedra, edificaré mi Iglesia; las puertas del infierno no prevalecerán contra ella. Yo te daré las llaves del reino de los cielos: todo lo que atares en la tierra será atado en el cielo*». «*Yo estaré con vosotros, hasta la consumación de los siglos*». (San Mateo XVI, 13-19 y XXVIII, 20).

Y es, que, uno de los grandes fines de la Encarnación, del Verbo Divino fue la fundación inmediata, por Nuestro Señor Jesucristo, de una sociedad firme, estable, incapaz de fluctuaciones, e imposible de ser destruida por los intentos humanos, para que así, guardase incólume tal Sociedad, las doctrinas, las prácticas, todo el depósito de enseñanzas del Maestro Divino. Si así no hubiera sido, si la doctrina evangélica hubiese quedado expuesta a las maquinaciones de la ciencia o del poder humanos, nos dice hasta el sentido común, que, ante el empuje de las pasiones y de los intereses terrenales egoístas y perversos, la doctrina ya tiempo que habría desaparecido; y la obra evangélica hubiese sido imperfecta.

Esa Sociedad, verdadera roca inmovible en la serie de los siglos, es la *Santa Iglesia Católica*. Un vistazo, no más dado serenamente, al curso de la Historia nos la muestra, perseguida, anegada en su propia sangre por el furor de sus enemigos; discutida con sagacidad y temple; a veces con sarcasmo; odiada con diabólica pasión; inerme ante sus adversarios, porque, ni el poder la ampara, ni los intereses humanos la sostienen; y, sin embargo los siglos han visto caer, a la vera de la Santa Iglesia Católica, uno a uno, todos sus opositores; y Ella, Obra Divina de Jesús, se ostenta hoy como ayer, triunfadora radiante, conservadora de la Doctrina que le fue confiada sin detrimento ni menoscabo

HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

Su Labor Científica

El Hospital San Juan de Dios está edificado con muy buen gusto y elegancia y con todas las ventajas de un Hospital moderno. El edificio en su totalidad cubre una área de 11.689 metros cuadrados, más o menos. En el centro del jardín que queda frente a la Maternidad, se debiera levantar una estatua en bronce del inolvidable Dr. Carlos Durán y del Lic. Alberto Echandi, quienes han sido grandes benefactores de la institución. Se debiera adornar esas estatuas con un grupo en mármol que represente a una hermana de la

caridad en el momento de socorrer a una mujer desvalida. A nosotros nos encantaría que esa hermana fuera Sor Gabriela, de grata memoria para los costarricenses. Al Sur de la Maternidad está el salón de niños; al Norte, están los salones de mujeres; más allá, los salones de hombres muy bien instalados y sobre todo muy bien atendidos. En el salón de mujeres que queda al frente de la capilla, hay una virgencita adorada, verdadero relicario de dulzura y de amor. Allí está esa imagen, como un símbolo divino, iluminando

las conciencias para dar fuerza y valor a aquellas pobres enfermas. Al frente de estos jardines, se levanta el edificio de la Dirección que queda al frente de la calle principal con un frontispicio sencillo y elegante: los principales edificios son de dos pisos. Hay además en esos edificios las habitaciones de los médicos internos, y, además, las salas para curaciones de heridos y para consultas externas de ojos, a cargo de dos meritisimos oculistas y también hay un salón para trabajos de dentistería. Hay 16 pabellones para enfermos, 8 de cada lado, aislados convenientemente y con magníficas condiciones higiénicas. Hay dos pabellones para sala de operaciones muy bien construidas y con un arsenal quirúrgico de primer orden. Se debiera poner allí una instalación eléctrica, perfectamente arreglada para iluminación interna, muy útil en las grandes operaciones de alta cirugía. Hacia el Norte está un departamento que sirve para exámenes ginecológicos y cistoscópicos. En el centro del edificio se encuentran la Bodega con sus oficinas accesorias como laboratorio y departamento de esterilización. En la parte Sur del hospital y completamente aislado está el anfiteatro o *murquet* en donde se practican las autopsias. Al lado Oeste de los edificios está el Asilo Chapuí. Anexo al Hospital existen varios gabinetes y laboratorios: el gabinete de anatomía patológica a cargo de un meritisimo profesor alemán; el laboratorio antiofídico, que trabaja admirablemente el Suero Butantán, está a cargo de un sabio profesor costarricense. Los Rayos X trabajan admirablemente, bajo los cuidados de una distinguida señorita. Hay también un laboratorio de química biológica y bacteriológica que hace honor a ese ilustrado centro de caridad. El servicio facultativo está distribuido en 11 clínicas, 5 de ellas quirúrgicas y las otras son de medicina interna, sala de maternidad, especialmente su cirugía, que hace mucho honor al establecimiento. Al tratar de los servicios profesionales, se darán los detalles de esas salas.

Dr. Barrios Castro

Oficina del Dr. Barrios Castro

Procedimiento electro-químico con Rayos ultravioletas e infrarrojos
Heliógrafo en ondas ultracortas (micro-waves)
Análisis Médicos para fijar diagnóstico en las enfermedades propias de la mujer

de ninguna especie; de modo que, para dar prueba fehaciente de su divino origen, bástale a la Iglesia Católica, narrar su historia, sintetizada por Cristo mismo, en estas brillantes palabras: «*las puertas del infierno no prevalecerán contra ella porque yo estaré con vosotros hasta la consumación de los siglos*» (1. c).

Y para que esta sociedad Iglesia Católica, fundada con hombres y para bien de los miembros, cumpliera su admirable misión, constituyóla Cristo, en forma *monárquica*, con un jefe Supremo, Pedro en todos sus Sucesores, los Pontífices Romanos, del cual dependen los otros Apóstoles y los sucesores de éstos en la jurisdicción, los Obispos.

Sucesores de Pedro, son los Pontífices Romanos; porque fué Pedro el *primer Obispo de Roma y jefe de la cristiandad universal*; y en Roma murió el ínclito Apóstol, crucificado por Nerón, como mártir de la Fe de Nuestro Señor Jesucristo que había predicado en la orgullosa capital del Imperio Romano.

Bien quisiera la impiedad crítica, desvirtuar la permanencia y muerte de Pedro en Roma, para borrar de una plumada el *primado del Pontífice Romano sobre la Iglesia Católica*, y hacerlo consistir en sola primacía de honor, arrogada por el orgullo de los Obispos de Roma según la calumnia protestante.

Basta no más citar los testimonios claros de los Padres Antiguos, los cuales, mejor que nadie, ponen en claro, la raíz del Dogma Católico, acerca del Primado del Papa. Entre otros S. Irineo, escribe: «*aquella Iglesia que es la mayor entre todas, la más antigua y la más conocida, es decir la iglesia fundada y establecida por los apóstoles Pedro y Pablo en Roma*». Así escribía por los años 202 de la Era Cristiana. Y, en el mismo siglo II, Tertuliano, en su libro de «*prescripciones contra los herejes*», hablando de Roma dice: «*a la cual comunicaron toda la doctrina cristiana, con su sangre los apóstoles; y en donde Pedro, en su muerte, fue equiparado a la Pasión del Señor*» (porque fué crucificado como el Divino Redentor. Así escriben otros más: Razón por la cual, por los años de 250 se escribió este dístico famoso:

*Hac Cathedra, Petrus qua sederat ipse, locatum maxima Roma
Linum primun considere jussit*

*En esta Cátedra, en la cual se sentó Pedro mismo quiso Roma
preclara, que se sentase Lino Primero.*

Y Lino fue el inmediato sucesor de San Pedro.

Hoy no puede ponerse más en tela de juicio, la permanencia y muerte de San Pedro en Roma, para argumentar contra el Primado del Pontífice Romano.

A Pedro, otorgó Nuestro Señor Jesucristo, para el eficaz gobierno de la Iglesia, la *infallibilidad* o imposibilidad de enseñar el error, en materia de Fe, Moral y disciplina esencial, Católicas. No fuera posible que Dios «*atara o desatara lo que Pedro atase o desatase*», si Pedro pudiese errar en las cuestiones de doctrina católica: ni que fuera Pedro «*piedra*» inmovible sobre la cual descansa la Iglesia inmortal, si esa roca pudiese desmoronarse a impulsos del error. Y, esa *infallibilidad solemne*, en cuestiones de Fe, es

Pasa a la 8a. página

Taller de Reparación

de Máquinas de escribir, Victrolas, Registradoras y toda clase de Mecánica Fina

Esteban Ramírez B.

25 varas al Oeste de la Clínica del Doctor Figueres

Lea LA EPOCA

Cartas íntimas

A una madre

Por Constancio C. Vigil

Ayer te vi que golpeabas el cuerpo de tu hijito. Fue un mal momento tuyo; lo comprendo. En seguida te arrepentiste. Pasaron horas y no podías olvidar aquella tierna carne estrujada por tus manos. Y no es verdad que, al dormirme, te pareció que el niño te miraba, te miraba y te preguntaba con tus ojos cómo, habiéndole dado la vida, se la robabas así?

Me has dicho que tu hijo es malo y que si no lo corriges será peor.

Oyeme, madrecita: de dónde has sacado que tu hijo es malo? Miralo. El no hace nada que no aprenda de ti, de tu marido o de otras personas. Obsérvalo. Tú lo castigas porque él copia lo bueno y lo malo. No es posible que un niño sea tan sabio y tan santo para discernir siempre entre lo bueno y lo malo, y no hacer lo malo jamás!

Si es violento, de quien imita la violencia? Si miente, a quién oyó mentir? Si es nervioso, cómo podremos exi-

Ecos del Hogar

Página a cargo de la Profesora doña Ettilma de Romero.

Las damas o señoritas que quieren colaborar en esta sección, deberán dirigir su correspondencia al Apartado 974.

girle que restablezca por sí mismo el equilibrio de su organismo? No has visto cómo los caballos tratados con rigor enflaquecen y mueren antes de tiempo? No sabes que el niño que es golpeado junta odio y que cuando sea hombre este odio renacerá en su corazón como un cáncer devorador de sus alegrías y su bondad?

Sé dulce con tu hijo, madrecita. Sonríele, bésalo, ponlo sobre tu espalda para hacer entrar en su cabecita la idea del bien y para comunicarle tu aversión al mal.

Cuando más malo te parezca, más necesita ver en ti un ejemplo de serenidad, de ternura y de rectitud.

Al principio como lo has acostumbrado a la violencia, pónlo en la cama si se te revela, y dile: «Estás enfermo». Tú eres bueno y haces eso porque estás enfermo».

Y tú, hijito querido, de verdad estás enfermo. La vista de las acciones incorrectas, los gritos y los golpes han trastornado su naturaleza.

Pero se curará con ternura.

Quedará convencido de que ya es «bueno», y poco a poco, con sus caricias y tus palabras tiernas, ayúdalo, madrecita, para que comprenda el bien, para que su corazón se dulcifique y su mirada sea franca y luminosa.

El Erial

Consejos útiles

Las manchas de tinta en la seda se quitan del modo siguiente: déjese remojar por un rato, el género manchado en trementina y después refriéguesele entre los dedos y se verá salir la mancha, sin atajar en nada el color del tejido. La mancha que deja la trementina y su olor desaparecen fácilmente exponiendo la tela por un rato en un lugar ventilado.

Las manchas de cera que caen en la ropa se quitan mejor que con el fuego humedeciéndolas con unas gotas de aguardiente fuerte frotando luego con las manos la parte en que está la cera, y si no salta a la primera vez, se vuelven a echar más gotas de aguardiente; y si aun quedase más de cera, se harán saltar con un alfiler o escobilla fuerte.

Las manchas que suelen tener la ropa blanca son de un color rojizo, por haberla tendido húmeda sobre hierro o piedras ferruginosas. Estas se quitan con acedera o zumo de limón. Las de vino jabonándolas y fumigándolas con azufre.

Las alhajas de oro o plata, se limpian con agua de jabón caliente. Si son lisos bastará

frotarlos con un paño mojado en esa agua, y luego con otro lienzo duro y seco. Más si fuesen cinceladas o con relieves, con un cepillo limpio y muy fino mojado en dicha agua, secándolos con una badana. Y si las alhajas fuesen de latón u otra materia plateada o dorada deben frotarse rápidamente para que no pierdan la capa que les cubre de oro o plata; puede también emplearse polvos de cuerno de ciervo y aguardiente para limpiar las primeras.

Dios Omnipotente

Basta dirigir una mirada al firmamento, o a cualquiera de la maravillas de la creación y contempla un instante en los infinitos bienes y comodidades que nos ofrece la tierra, para concebir desde luego la sabiduría y grandeza de Dios, y todo lo que debemos a su amor, a su bondad y a su misericordia.

En efecto, ¿quién sino Dios ha creado el mundo y lo gobierna, quien ha establecido y conserva ese orden inalterable con que atraviesa los tiempos la masa formidable y portentosa del Universo, quien veía incesantemente por nuestra felicidad y la de todos los objetos que nos son queridos en la tierra, y por último, quién sino él

puede ofrecernos la inmensa dicha de la salvación eterna? Somos, pues deudores de todo nuestro amor, de toda nuestra gratitud, y de la más profunda adoración y obediencia; en todas las situaciones de la vida, en medio de los placeres inocentes que su mano generosa derrama en el camino de nuestra existencia, como en el seno de la desgracia con que en los juicios inescrutables de su sabiduría infinita prueba a veces nuestra paciencia y nuestra fe, estamos obligados a rendirle nuestros homenajes, y a dirigirle nuestros ruegos fervorosos, para que nos haga mercedores de sus beneficios en el mundo y de la gloria que reserva a nuestras virtudes en el cielo.

Una docena de cosas para toda mujer

Es suave y la suavidad perfuma la esperanza de la vida.

Es hacendosa y economiza sin privaciones.

Es cariñosa, y el cariño engendra la concordia.

Es virtuosa, y la virtud evita el pecado ajeno.

Es sufrida, y el dolor sabe consolar.

Es educada y la educación convierte en escuela para los hijos el hogar.

Es humilde, y la humildad la corona para el reino de la familia.

Es modesta en el vestir, y la modestia ahorra gastos y Pasa a la 6a página

95690

Hasta el 31 de enero 1935

Esta inmensa cantidad de personas han sido obsequiadas con valiosos y útiles objetos por medio del

TIMBRE LA FERIA

Folleto de LA EPOCA

No. 54

ISABEL LATORRE

DOS VENGANZAS

(NOVELA)

trarse ante Elvira completamente natural y perfectamente tranquilo; pero la palidez de su semblante, que se acentuaba más cada día, el oscuro cerco que rodeaba sus ojos, la lentitud de sus movimientos y lo trémulo de su voz, era para Elvira una dolorosa revelación. La magnanimidad de aquella renuncia, que no se escapó a la finísima penetración de Elvira, elevó y rehabilitó al marqués a sus ojos, tanto por lo menos como sus crímenes lo habían degradado.

La compasión más tierna y más profunda se apoderó de su corazón. El lado sensible de su alma la inclinaba a llevar su perdón más allá... pero la dignidad se sublevaba gritando con imperio que nada más le quedaba por hacer después de haber devuelto al marqués su fortuna y su nombre sin mancha.

Callaba el sentimiento...

pero callaba llorando.

Esta lucha hubo de afectar también la salud de Elvira, y cuando pasados ocho días y libre de impedimentos, pudo el Vicario volar al lado de sus sobrinas llevando ya en regla los documentos de Adrián, hubo de notar el extraño fenómeno que no tardó en comprender. En la primera entrevista que tuvo con el rehabilitado marqués descubrió el amor que tan bien procuraba ocultar, y comprendió, por sus palabras, la elevación de miras de aquel corazón completamente regenerado. Vió a un Almonte de cuerpo entero. Disimuló, sin embargo, cuanto pudo, y trató, prudentemente, de sondear a Elvira.

—Estoy orgulloso de ti, hija mía—le dijo la noche antes de la partida de Adrián, después de haber tenido con él una larga conferencia.—Has cumplido con tu deber

como una verdadera cristiana... pero... parece que tu no lo estás tanto. O son mis ojos... o tú estás triste... en la ocasión que menos debías estarlo...

Elvira palideció atrozmente, y, mirando los ladrillos con la mayor fijeza, dijo a su tío sin preámbulo, con la rapidez con que se rasga un velo que nos ofusca, con la lealtad y franqueza con que siempre le había abierto su alma:

—Adrián me ama.

—¿Y tú?

—Le compadezco—dijo lacónicamente y sin levantar la cabeza.

El Vicario calló también. En su interior hubiera visto con gusto que Elvira se casase con Adrián. En sus conversaciones con él había podido apreciar que no sólo estaba perfectamente regenerado, sino que tenía los nobles sentimientos de todos los de su raza, por lo que abrigaba la seguridad de que había de ser un perfecto caballero y un fervoroso cristiano. El amor es siempre más fuerte que el odio, y si éste lo había hecho un malvado, muy bien podía el amor convertirlo en un santo. Había además otra razón.

Con motivo de la obra social que había llevada a cabo en su señorío de Castilla, le pensaban levantar un monumento dedicándole la plaza principal, y aquel hombre magnánimo que despreciaba los honores del mundo incapaces de llenar su gran corazón, se resolvió de una vez a abandonar dignidades y honras que no satisfacían su alma grande... inmensa como el cielo, a cuya posesión únicamente aspiraba, encerrándose para siempre en una Cartuja, donde daría a Dios sólo todos los momentos de su preciosa vida.

En este concepto le hubiera sido más tranquilizador dejar a Elvira y a Conchita bajo una tutela y una protección; pero se abstuvo de hacer la indicación más insignificante, porque sabía que una leve señal de su voluntad era ley consagrada para Elvira, y en asunto tan delicado ella sola debía decir.

Su mismo silencio lo delató, sin embargo, ante su sobrina.

Conociólo alta perfectamente, por lo que juzgó con acierto que de haber algo que temer por parte de Adrián, con dulzura o con firmeza, según lo hubiera juzgado

conveniente, se lo hubiera su tío manifestado a ella, impulsándola a alejarse cuanto antes contenta y satisfecha con lo ya hecho. Callaba... luego sucedía todo lo contrario.

La joven se retiró presa de una horrible agitación. Ni se resolvía a separarse definitivamente, porque en su corazón, por más que ella no se lo quisiera confesar, hábil algo más que una compasión, ni podía decidirse a ser su esposa. Sentía un horror invencible... ¿Si hubiera un medio!... ¿Si él se conformara!... ¿Y por que no se lo había del proponer?... ¿Qué podría él alegar siendo el perdonado... el vencido?...

Acabó Elvira, como acababa siempre, entregándose por completo en las manos de Dios, y suplicándole dirigiera El los acontecimientos como fuera su voluntad santísima, que ella se dejaría guiar como un autómata.

La tarde siguiente fueron a ver a Adrián, por última vez, antes de salir del Hospital, el Vicario, Conchita y Elvira, cuya dulce serenidad, mantenida a costa de heroicos esfuerzos, realizaba sus

Continuará

Por la moralidad social

Hace poco un doloroso caso de suicidio en persona de un militar, nos conmovió más dolorosamente, si se puede decir, que en otras circunstancias similares.

No habrá nunca palabras suficientes para condenar el atentado contra la propia vida, pero consumado el caso, no nos queda sino una amarga queja de dolor, de compasión por el infeliz caído.

No vamos ahora a analizar el quinto mandamiento de la ley de Dios, ni siquiera la ley natural, que prohíben atentar contra la vida personal o contra la vida del prójimo; pero no podemos disimular un mal gravísimo que, por abandonado del sentimiento moral de nuestros gobernantes, se va acentuando: nos referimos al libertinaje, a cuya sombra, mujeres y hombres de malas costumbres, se amparan para prostituir el ambiente, aun más.

Los «garitos» que el actual gobierno mexicano con todo y su rabia satánica a la Iglesia se ha visto obligado a perseguirlos, ahora más que nunca, porque no pasaba día en que, bajo las mesas de juego o bajo los mostradores anegados de licor, no se encontrasen cadáveres de suicidas o simplemente matados, parecen irse multiplicando entre nosotros, por ese modo de ver con indiferencia la moral y la suerte del pueblo.

Nosotros no queremos personalizar, pero un grupo de honorables caballeros, en cuya palabra tenemos derecho a confiar, nos ha dicho que el suicidio a que hemos aludido se efectuó en una conocida Hostería, un tanto retirada del centro de la población y hasta donde no llega la vigilancia de la policía.

Se quieren pruebas de lo

dicho?

Fácil es darlas. El suicida no murió instantáneamente; quedó tumbado donde quedó y nadie le prestó auxilio inmediato, lo que comprueba que no hubo un policía en aquel sector. Por otra parte, testigos hay de que el carro oficial N° 2 estaba a la vera de la hostería trágica.

Por qué el chofer no le prestó los auxilios a su compañero, sino que, primero pensó en guardar su carro, para volver a donde lo reclamaba el deber?

Pero se nos ocurre pensar en que, en todo esto, no anda de por medio sino una profunda desmoralización.

Qué tiene que hacer un carro oficial frente a una hostería, bien fichada por sus desplantes inmorales?

No es de creer que ahí estuviera un señor Ministro: más fácil es pensar que otros motivos, muy ajenos a la voluntad de la ley que creó los vehículos para los miembros del ejecutivo, sea objeto del abuso por parte de empleados sin escrúpulos.

Pero el caso es digno de someterse al conocimiento de los hombres honrados.

Los garitos como en el que cayó un hombre en los últimos días y un hombre que estaba en servicio oficial no pueden seguirse tolerando, so pena de seguir viendo cuadros tan dolorosos como el que hemos presenciado; y los abusos «oficiales» que siempre los ha habido por parte de empleados inescrupulosos, deben cortarse de tajo, pues que el orden y la moralidad administrativas tienen su asiento dentro de la misma gran casa organizadora del bien temporal de los ciudadanos.

Suntuoso TURNO en Desamparados

Hoy Domingo 10 de Febrero,
a beneficio del Templo Parroquial
La víspera, iluminación de la nueva torre. Magníficas cenas. Mascarada. Retreta de Gala
El domingo, GRAN TURNO. Mascarada. Servicio de Hotel. Mil diversiones

Se invita al público a pasar un agradable día de campo
Venga a honrarnos con su presencia
NO FALTE

Nombró el Japón representante diplomático en C. América

Periódicos recientemente llegados de Guatemala informan que el gobierno japonés ha nombrado representante diplomático en C. América, el cual residirá en Guatemala. Se ha designado para ese alto puesto al Sr. Yoshiatsu Hory quien dentro de poco tiempo emprenderá viaje hacia estos países. Desde luego se da especial importancia a la creación de esta legación japonesa, primera que acredita el Imperio del Sol Naciente en Centro América. Es de hacerse notar el desarrollo tan grande que últimamente ha tenido el comercio del Japón en los países centroamericanos, pues son enormes las cantidades de mercadería que actualmente se importan al Japón. Una vez que el Ministro presente credenciales en Guatemala, emprenderá viaje hacia el resto de los países del istmo centroamericano.

lunes será recibido el Ilmo. Sr. Obispo de Alajuela, Mons. Monestel, habiendo a continuación procesión con la imagen de la Virgen de Lourdes. Se celebrará una misa semipontifical predicando Mons. Monestel. A las 2 p. m. será bendecida la preciosa imagen de Santa Teresita.

Con el objeto de coleccionar fondos para ayudar a sufragar los gastos que demanda esta solemne fiesta, habrá una feria que comenzará a las 12 hrs. del día 11. La Comisión Organizadora pide a las Hijas de María su cooperación para el arreglo de la iglesia y la gruta y para celebrar la feria.

Mucho éxito deseamos a los organizadores de tan significativos festejos.

Notas de San Rafael de Oreamuno

Con gran lucidez fue celebrada la fiesta de Sta. Cecilia. El cuerpo filarmónico, que con este motivo ejecutó un brillantísimo concierto, se encuentra satisfecho del feliz éxito alcanzado.

En la gran retreta de gala hubo un entusiasmo como pocas veces lo hemos visto en nuestra localidad. Pero es que había empeño en obsequiar a la divina Patrona de la música del mejor modo.

Nuestro digno Cura, el querido Padre Cascante, tuvo muy elogiosas frases para el Director de la Filarmonía y su

cuerpo de músicos, tan competentes y abnegados.

Que por lo que respecta a la parte religiosa, todo fue edificación, catolicismo encendido: el sermón del Rvdo. Padre Acuña fue un engarce de piedras preciosas, todas ellas para la corona de la dulcísima Santa Cecilia.

Las fiestas profanas se desarrollaron dentro del mayor orden, respeto y moralidad. Se derrochó pólvora y hubo lucidos paseos de disfraces y bailes de máscaras.

Ojalá que en otros pueblos pudieran disfrutar de esta buena alegría, sin derroche de dinero ni confundiendo la libertad con el libertinaje.

La mejor buena impresión ha causado la gran fiesta de Santa Cecilia y el pueblo trata de recompensar al cuerpo filarmónico influyendo en el sentido de que sea provisto de uniforme cual conviene a su oficio distinguido.

Vaya un aplauso para el Sr. Director de la Filarmonía, para sus músicos y para todos y cada uno de los que contribuyeron a la solemne fiesta.

Cronista

En el distrito de El Carmen, cantón de Golcochea, se construirá una planta eléctrica

El jueves pasado en la escuela del progresista distrito de El Carmen, cantón de Golcochea se reunieron los más importantes vecinos de la localidad para tratar de construir una planta eléctrica capaz de surtir de alumbrado a esa población.

El trabajo está en marcha, pues el rico agricultor don Antonio Cubero ha mandado construir, previo permiso de la Municipalidad del cantón, una presa de mampostería en el río Terres, que baña el distrito. El Sr. Cubero trata de que el trabajo sea hecho por acciones, pero de no cooperar el pueblo, él lo hará por su cuenta y riesgo.

Está Ud. sano?

EXAMINESE

LA SANGRE,

HECES,

ORINA, Etc.

Laboratorio Carlos Víquez

Frente a las Compañías Eléctricas
SAN JOSE, C. R.

Grandes festejos hoy en San Antonio Belén

En honor de la Virgen de Lourdes tendrán lugar en S. Antonio de Belén hoy domingo 10, y lunes 11 del corriente mes, grandes festejos religiosos y cívicos. Los días 8, 9 y 10

habrá Solemne Triduo Misió, predicando un eminente orador redentorista. El domingo 10 habrá misas, avemarias, recreo, rosario en la gruta, y juegos pirotécnicos. El

Preferido por el público por contar con máquinas modernas que le permiten entregar el mismo día su vestido limpio y elegantemente aplanchado

MORAZAN DRY CLEANING

Llame al
Teléfono 3330

Para la frontera norte

Por la vía aérea salió en la mañana del viernes para La Cruz, el Secretario de Educación Pública, Lic. D. Teodoro Picado. Lo acompaña el visitador de escuelas don Fernando Arce. Harán una jira de diez días inspeccionando varias escuelas. Feliz viaje les deseamos.

Cumpleaños

Celebra hoy esta grata fe-

Crónica de Sociedad

Para España

El viernes próximo ha de emprender viaje de regreso hacia la Madre Patria el R.P. Fray Bernardino de Mataró, Superior Regular de los Misioneros Capuchinos de la América Central y Delegado Episcopal de Puntarenas y Guanacaste. Durante su ausencia se hará cargo de la Misión Capuchina el R. P. Fray Dionisio de Llorens, Cura Párroco de Puntarenas.

El ilustre clérigo se despide de todas las amistades y agradece profundamente a las autoridades eclesiásticas y civiles las atenciones que le han prodigado. Lo despedimos muy atentamente deseándole una feliz travesía y un pronto retorno a esta tierra en donde tanto se le estima.

Apreciable enfermo

En San Vicente de Moravia guarda cama nuestro amigo don Rigoberto Soto M., caballero muy apreciado en aquella localidad. Hacemos votos por su pronta mejoría.

Cumpleaños

Cumple LA EPOCA al enviar su más respetuoso saludo de felicitación al M. I. Canonigo Mons. Alejandro Porras, Vicario General de la Arquidiócesis, quien ayer celebró el aniversario de su natalicio. Para el ilustre prelado anhélamos una larga vida, para que por muchos años desempeñe el elevado cargo que ocupa en la Santa Iglesia costarricense.

cha la distinguida dama doña Carmen Castro de Montero. Séanos permitido enviarle con este motivo nuestro más atento y respetuoso saludo de felicitación y los mejores deseos por una vida llena de dicha.



IN MEMORIAM

Ricardo Falcó Puig

De lo más recóndito de mi alma surge una palpación piadosa de misticismo profundo, un murmullo que se eleva hasta las célicas regiones, donde descansa el espíritu de Ricardo Falcó Puig, desaparecido prematuramente de este mundo, dejando una estela luminosa de bien y de trabajo.

Pero allá en la Mansión de los Bienaventurados donde está nuestra esperanza de redención y felicidad se esparce la divina luz condensada en mil plegarias que musitan labios piadosos, formando la aureola de Ricardo, que las

recibe sonriente y sintiendo inefable descanso.

Humanamente, sensiblemente, me uno al homenaje tributado al amigo ido para siempre, y como máximo sufragio ofrezco oraciones, muchas oraciones, y coloco sobre su túmulo un ramillete de flores, las flores del recuerdo que jamás se marchitarán, porque ellas dicen de los méritos y las gracias que adornan el alma dilecta de Ricardo, hoy feliz en lo más alto de los cielos.....

José Angel Lagos U.

San José, Febrero 9 de 1935.

Estimable enferma

Desde hace algunos días se halla enferma de algún cuidado la estimable señora doña Betina H. de Montero, esposa del Dr. don Alejandro Montero S. Deseamosle una rápida mejoría.

Mejoría

Ha seguido siendo satisfactorio el estado del capitán D. Sigifredo Tinoco, quien recientemente sufrió un accidente. Poco a poco va recobrando su salud. Deseamos que restablezca definitivamente.

Para Puntarenas

A pasar una temporada a nuestro bello puerto del Pacífico han salido las siguientes personas:

Dip. don Luis Dobles Segreda y doña Trina Sánchez de Dobles S.

Srita. Lillian Sánchez C.

Don Manuel Fournier y doña Mercedes Jiménez de Fournier.

Srta. Betty Vega A.

Don Mario Jiménez Tinoco, doña Elena Troyo de Jiménez y su hija Lydiette.

Don Juan Rafael Soto.

Srta. María Oliva Vega V. Srta. Paquita Torrens.

Lic. don Juan R. Vargas, su señora y sus hijos.

Don Humberto Peralta y el jovencito Mario Vega A.

Doña Angelica B. de Marin.

Doña María del R. Fonseca de Quirós, y las señoritas Berta Marin B. y Claudia Castro.

Viajeros

De San Isidro de Coronado regresó a la capital nuestro amigo el joven don Stanley Villafranca.

—Para ese mismo lugar salió don Mario Echandi Jiménez.

—A pasar unos días a Limón salió la distinguida Srta. Francia Blen C.

—De ese puerto regresó a la capital la señorita Olga Espinach Fernández.

—Para Liberia salió por la vía aérea el diputado don Aristides Baltodano.

—De Puntarenas regresó el coronel don Joaquín Lizano Bonilla.

—Para San Pablo de Heredia salió el Pbro. don Elías Valenciano.

Cumpleaños

Ha celebrado el aniversario de su natalicio la Srta. Velma Freer Jiménez, a quien deseamos en tan grata ocasión

que la alegría y la felicidad alumbren el camino de su existencia.

En Escasú

En la quinta que poseen en esta villa los esposos Manhartsberger estuvieron de paseo don Manuel Salas, don Carlos Aguilar, don Antonio Chaves, don Carlos Masís, doña Elena Troyo de Jiménez, y las señoritas Lucía y Victoria Salas, Lydiette Jiménez y Leticia Solórzano. Fueron atendidos espléndidamente por los dueños de la casa, habiéndose pasado un rato de alegría.

El aniversario de la coronación de S. S. Pio XI

Recibimos la siguiente atenta comunicación que mucho agradecemos:

El Nuncio Apostólico saluda a usted muy atentamente y tiene la honra de participarle que el 12 del corriente con motivo del 13 aniversario de la Coronación del Sumo Pontífice Pio XI, gloriosamente reinante, se izará la bandera en la Casa de la Nunciatura Apostólica y que de 5 a 7 de la tarde recibirá a los Honorables Miembros del Gobierno y de los Cuerpos Diplomático y Consular.

Oficina de Osteopatía del Doctor Vargas Araya

Fracturas - Dislocaciones - Accidentes - Enfermedades por lesiones en la Columna Vertebral

125 varas al Norte de la Botica Oriental
SAN JOSE, C. R. :- Teléfono 2983

BIBLIOGRAFIA

Un interesantísimo folleto del Lic. don Carlos Víquez

Ha llegado a nuestra mesa de redacción, nitidamente impresa en la Imprenta Nacional, el número correspondiente al mes de diciembre pasado de la revista pedagógica «La Escuela Costarricense» el cual contiene un extenso y valiosísimo trabajo del Laboratorio de Química Biológica y parasitología del Hospital de San Juan de Dios por el Lic. don Carlos Víquez Segreda, bacteriólogo y destacado elemento intelectual del país.

Contiene artículos sumamente interesantes sobre las

mordeduras de serpientes, indicaciones sobre su tratamiento y sobre el suero Butantán. En materia de parásitos intestinales, es lo primero que se publica en el país. Como puede verse es de suma importancia para los agricultores y constituye una vasta fuente de información para los maestros y estudiantes. Muchos de los artículos que citamos aparecerán en un libro próximo a publicarse.

Mucho agradecemos al Lic. Víquez Carazo el envío de su interesante trabajo por el cual nos complacemos en congratularlo.

Para satisfacer la exigencia de nuestro público, se ha fabricado el famoso

JABON AMARILLO

SAN JOSE

que resiste la formación ESFERICA
Muy económico para el lavado de su ropa

PIDALO EN TODAS PARTES

solemnidades religiosas en Cartago

San Juan Bosco tomó por modelo de su apostolado al dulcísimo Obispo de Ginebra San Francisco de Sales, que preludivió los métodos modernos de acción católica y Salesianos quiso que se llamaran sus hijos e imitadores.

Por lo tanto la fiesta de San Francisco de Sales se celebra en todas las casas salesianas con particular solemnidad y así se solemnizó en Cartago el domingo 3 del corriente mes de febrero.

Presidió la fiesta un solemne Triduo predicado por el Rdo. P. F. Martelli.

La Misa de Comunión del domingo 3 muy concurrida y asimismo la Misa mayor, en la cual hizo el Panegírico del Santo un padre Capuchino.

A las dos de la tarde se efectuó el sorteo de la Rifa de tres muebles en la presencia de las Autoridades y de

numeroso público quedando favorecidos los números 6463-1591-4568.

En la noche después del Rosario, el Rdo. Pbro. don Carlos Meneses expuso ante la numerosa concurrencia de Cooperadores la necesidad de la Acción Social Católica adaptada a las necesidades de nuestro ambiente y manifestando que una de las mejores formas de tal acción es la cooperación salesiana, que se dirige directamente a educar la clase obrera, que es la más expuesta a ser seducida para los falsos principios del socialismo materialista.

Todas nuestras manifestaciones de vida cristiana debieran encauzarse hacia el mismo fin: Renovar la sociedad moderna por medio del espíritu cristiano, según las directivas del Sumo Pontífice.

Tomando

BAVARIA-GOLD PILSENER

Tomará Cerveza

Cervecería ORTEGA

Información

Referente a

Servicios Eléctricos

Las solicitudes por conexiones, traslados y aumentos deben hacerse por lo menos con cinco días de anticipación.

Toda cuenta por servicios eléctricos debe ser pagada durante los PRIMEROS DIEZ DIAS DE CADA MES.

Al cancelar esas facturas, la presentación del último recibo como referencia, evitará demoras en el despacho.

COMPAÑIAS ELECTRICAS

Notas de Paraíso

Luctuoso aniversario

La apreciable familia Coto-Guevara estuvo de duelo el 9 del corriente al recordar la muerte de don Demetrio Coto Salazar, ocurrida el año 1931 a consecuencia de una caída del caballo que montaba. El señor Coto gozaba de merecida simpatía entre sus amigos, por su bondadoso trato, y entre los pobres, a quienes consolaba no con palabras frías sino con encendidas obras de la caridad que el Divino Maestro recomendó. Nos asociamos a la pena que aflige a la estimable familia y hacemos votos por el eterno descanso de su deudo.

Por la moralidad

En un diario leímos cómo a dos potentados se les aplicó la pena correspondiente por el expendio de licor a menores de edad. Tan bella realidad nos recuerda tiempos mejores, y sobre todo, hombres más dignos. Lástima que esos artículos del Código Penal y otros muchos se pusieran en vigor, por ejemplo, en la Noche Buena, en que abundan los niños y los jóvenes en estado de ebriedad.

Orden y respeto

Fueron las notas características de la última fiesta patronal. Los preparativos hechos dieron, por consiguiente, admirable resultado. Los agen-

tes del orden, gracias a Dios, estuvieron sin trabajo, con satisfacción de ellos y de nosotros, puesto que ahora sí podemos gloriarnos de civilización. Mala acogida tuvieron cuantos con melosas palabras y amables sonrisas propusieron espectáculos reñidos con la honestidad y la corrección.

Nuestra autoridad supo dar oportunas y enérgicas contestaciones cuando los forasteros afilaron sus armas con el gastado estribillo de que en otras fiestas patronales se permitían tales cosas.

No creemos que las autoridades de uno u otro fuero abran la puerta a los abusos con tal de medrar, porque siempre hemos tenido la más alta idea de la honorabilidad que siempre ha adornado a los encargados de guiar a los pueblos por senderos de luz y de bienestar.

Corresponsal

UNA DOCENA DE....

Viene de la 3a. pág. vergüenzas.

Es recatada y honesta, y la honestidad y el recato impone respeto y consideración.

Es callada, y el silencio se hace venerar y obedecer.

Es tierna, y la ternura espesa aroma y luz, así en los días prósperos como en las épocas adversas.

Y ama a Dios, y quien ama a Dios es fiel hasta el sacrificio.

De San Pablo de Tarrazú

Los vecinos de este pueblo acaban de festejar a su santo patrono San Pablo, con la celebración de la fiesta patronal verificada el 24 y 25 de enero p. p. El acto resultó muy lucido y animado. Hubo orden y compostura, sin registrarse nota discordante demostrando así este pueblo el grado de cultura que va avanzando. Lo que celebramos.

—Un grupo de vecinos de este lugar, padres de familia interesados en la buena marcha de la escuela, se proponen elevar un memorial ante el Sr. Inspector de Escuelas, pidiendo que este año no se les nombre a la maestra auxiliar doña Urbana Obando. Los motivos que se exponen son de peso justificable y no dudamos que el señor Inspector, penetrado de la justicia que les asiste, atenderá su pedimento.

—Hoy tuvimos el gusto de saludar al Lic. don Francisco Esquivel Ugalde, quien llegó de San José en asuntos de su profesión. Aniello

¿Quién es su Santidad...

Viene de la 2a. página

propia de la personalidad moral de Pedro, que vive siendo Jefe de la Iglesia en la serie de los siglos, en sus Sucesores los Romanos Pontífices.

Los Pontífices Romanos, los Papas, son pues, los oráculos de la Fe, los Supremos y seguros Maestros de la Verdad Religiosa, las Fuentes selladas por Cristo, que no pueden ser infiltradas nunca por el error acerca de las enseñanzas de Nuestro Señor Jesucristo, cuando hablando los Papas solemnemente, como Doctores de la Santa Iglesia, nos enseñan verdades de la Religión, o las interpretaciones de la divina palabra contenida en la Biblia o en las Tradiciones Católicas.

Esta inerrancia, es el escudo que defiende y mantiene incólume el Depósito de nuestros Dogmas y de nuestra Moral; de modo, que, creemos hoy, lo que creyó Pedro y enseñó Nuestro Señor Jesucristo; y lo que cree el simple fiel con fe de carbonero, es lo mismo que cree el Sucesor de San Pedro, el Romano Pontífice.

Con tales credenciales, resulta admirable, digna de toda veneración y acatamiento, nimbada de gloria sobrenatural, la figura de Su Santidad Pío XI, el 262 Sucesor de San Pedro, que cumplió el miércoles anterior, trece años de brillante gobierno de la Santa Iglesia Católica.

Ningún Gobernante de la Tierra, tiene la extensión de dominio que tiene Pío XI, a quien acatan trescientos millones de católicos esparcidos por los ámbitos del mundo, atentos a obedecer sus órdenes, a escuchar sus palabras almibaradas con mieles del jardín celestial.

Ningún Jerarca de naciones y pueblos, ejerce influencia en sus súbditos, comparable a la S. S. Pío XI, que manda en las conciencias, y encamina a las almas, no por los vericuetos del progreso humano y material, sino por los senderos del bien y del amor, que llevan a Dios.

Ningún sabio ni potentado del mundo, ha sido escuchado cual si hablara Dios, como Pío XI cuando desde su mansión del Vaticano, ha dirigido su palabra de oro, bendiciendo al mundo, por medio de la portentosa invención del Radio. Ningún Soberano de la Tierra, ha podido ver a su alrededor, hijos suyos que de las cinco partes del mundo, que en millonadas de peregrinos, han acudido, sin reparar ni en sacrificios, ni en distancias, para conocer la blanca figura de este Anciano de los Años y de Suprema Autoridad y besar sus sandalias, y sentirse inundados de entusiasmo sublime y arrobador.

Pío XI, es el Gran Pontífice, que envía amonestaciones de Paz, en nombre del Altísimo, a los díscolos Gobernantes de los Pueblos, que no tienen reparo en echar brasas sobre el mundo, para provocar los terribles y abominables incendios de la guerra; y dice voces de trueno como el Sinaí, para sentar protestas contra los gobiernos injustos y perseguidores de los derechos cristianos; y publica Documentos, inmortales, en los que resuelve a la luz de la razón y de la fe, las amargas cuestiones sociales que oprimen a los pobres y a los débiles y desatan las revoluciones sangrientas del pueblo contra sus opresores en el trabajo y los ajetreos para vivir.

Pío XI es el Gran Pontífice de las Misiones; y es ésta, quizá, su más excelsa gloria.

Como Cristo, cuyo Vicario es, con aquella misma autoridad, y con la misma intención de bien y de civilización, exclama «Euntes, ergo, docete omnes, gentes, baptizantes eos in nomine Patris, et filii, et Spiritus Sancti». (San Mateo XXVIII, 19) caminando, pues, enseñad a todas las gentes, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo....

Y a la consigna del Papa, dada para gloria de Cristo y de su Iglesia, vuelan millares de hombres y mujeres, sacerdotes, legos y monjas, a los países infieles, a predicar la Fe Católica, sin que los detenga ni un porvenir brillante, ni privaciones y amarguras que han de soportar en tierras extrañas, ni enfermedades seguras, ni incomodidades indescribibles, ni lo que es más duro todavía, el abandono para siempre de los castos y brillantes amores de familia y de la Patria.

El Papa manda; y el Papa es Representante de Cristo y Sucesor de Pedro, y eso basta. Y entre tanto, los hijos del Papa, los católicos del mundo, elevan oraciones al cielo por los valientes misioneros y envían socorros por millares y millones al Vaticano, para que el Papa de las Misiones, los distribuya entre esos valientes misioneros, y, ellos, levanten templos, escuelas, hospitales dispensarios, orfanatos, para el paganismo convertido y para los mismos infieles; y que de tal modo, la predicación de la Doctrina de Cristo, se haga eficaz por la práctica de la caridad.

Este es Pío XI, digno émulo del gran Pío V que salvó a la cristiandad en Lepanto con la espada de Juan de Austria y de Doria; del Gran Pío VI, el mártir del orgulloso y prepotente César Napoleón Bonaparte...; del Gran Pío IX el Papa de la Inmaculada, del Concilio Vaticano, el invicto prisionero de las maquinaciones carbonarias y de la masonería, enemigos de Cristo y de su Santa Iglesia; del Gran Pío X el Papa de la Eucaristía y debelador intrépido del Modernismo.

¡Gloria a Su Santidad Pío XI, a quien Dios guarde conforde, ilumine y defienda luengos años, para la divina gloria, para esplendor de la Santa Iglesia Católica, y para que bendiga al Mundo; y, su bendición, sea imán que atraiga las misericordias de Dios sobre cuantos amamos a la Santa Iglesia Católica porque somos sus hijos fieles y obedientes,

FILIN

HEMOTROFAN

Comience a tomarlo
¡HOY MISMO!
el Reconstituyente
que todo el mundo necesita
Sortalece - Estimula
(Tres cucharadas al día)

DEPOSITOS CONSTANTES en San José: Botica Oriental, Botica Francesa, Botica La Violeta, Farmacia Grillo, Consultorio Médico, Botica Internacional.

Comentario sobre las ideas expuestas por la Delegación Cultural Chilena

Concluye.

Tuvo la señora Labarca frases de reconocimiento para la cultura recibida de los educadores alemanes, pero como al hablar de la colonización dijo que los pueblos colonizados no pudieron ejercer sus iniciativas, porque se trató de aerrojar el alma, pareciera esto como si quisiera dar a entender que a los pueblos aborígenes se les cortó toda iniciativa sin impartirles en cambio ninguna cultura superior, creó que es oportuno y de justicia recordar ligeramente algo de la grandiosa obra colonizadora de la América.

En la famosa obra «Los exploradores españoles del Siglo XVI», el historiador americano Charles F. Lummis, hablando de la obra civilizadora de los españoles, se expresa así: «Después de los desalentadores descubrimientos de Coronado, los españoles durante muchos años consagraron muy poca atención a Nuevo México. Bastante había que hacer en la Nueva España para tener ocupada por algún tiempo la indómita energía española en la civilización de su nuevo imperio! Fray Pedro de Gante había fundado en México en 1524 las primeras escuelas del Nuevo Mundo y desde entonces todas las iglesias y conventos en la América Española tenían adjunta una escuela de indios. En 1524 no había entre los innumerables millares de indios de México uno solo que supiese lo que eran letras, pero veinte años después eran tantos los que habían aprendido a leer y a escribir, que el obispo Zumárraga hizo imprimir para ellos un libro en su propio idioma. En 1543 había hasta escuelas industriales para aquellos indios. Ese buen obispo Zumárraga fue también el que trajo la primera prensa al Nuevo Mundo en 1536. Se montó en la ciudad de México y pronto empezó a trabajar activamente. El libro más antiguo impreso en América que hoy existe, salió de dicha prensa en 1539. La mayoría de los primeros libros que allí se imprimieron tenían por objeto hacer inteligibles los dialectos indios; medida de humanitaria educación que no ha sabido copiar ninguna otra nación colonizadora en el Nuevo Mundo. La primera música que se imprimió en América, salió también de la misma prensa en 1548.

Lo más notable de todo y que demuestra la actitud educadora de los españoles en

los nuevos continentes, fue un resultado enteramente singular. No solamente su actividad intelectual creó entre ellos mismos una constelación de eminentes escritores, sino que al cabo de pocos años, había una escuela de importantes autores indios. Sería una pérdida irreparable para el conocimiento de la verdadera historia de América, la de las crónicas de escritores indios, tales como Tezozómoc, Camargo y Pomar en México; Juan de Santa Cruz, Pachacuti Yaniqui Salcamayhua en el Perú y muchos otros».

El ilustre historiador reconociendo honradamente que los ingleses que conquistaron Norte América no se preocuparon en absoluto por impartirles cultura a los indios, declara: «¡Y qué ganancia no hubiera tenido la ciencia si nosotros nos hubiésemos tomado la pena de educar a nuestros aborígenes para que se prestasen tan útil ayuda a sí mismos y a los conocimientos humanos!»

«En todas las demás tareas intelectuales que conocía entonces el mundo, los hijos de España realizaban en América notables progresos. En geografía, en historia natural, en física y química y en otras ciencias fueron en nuestros países los primeros, como lo habían sido en sus descubrimientos y exploraciones. Es un hecho famoso que en época tan lejana como el año 1579, se hizo en público una autopsia del cadáver de un indio en la Universidad de México, para indagar la naturaleza de una epidemia que entonces causaba estragos en Nueva España. Es dudoso que en aquella época hubiesen llegado tan lejos en la misma ciudad de Loudres. Y en los libros de aquel período que existen todavía, hallamos proyectos de armas de repetición y hasta una inequívoca indicación del teléfono. ¡La primera prensa no llegó a las colonias inglesas de América hasta 1638! ¡Cerca de cien años a la zaga de México! En todo el mundo tardaron en aparecer los periódicos; el primero auténtico de que hay noticia en la historia, se publicó en Alemania en 1615. En Inglaterra apareció el primero en 1622 y las colonias norteamericanas no tuvieron hasta 1804. «El Mercurio Volante», folleto que daba noticias, se publicaba en la ciudad de México antes del año 1693».

Los reyes de España impartieron leyes especiales para protección de los indios, sugeridas en un principio por

el ministro y consejero de los Reyes Católicos, Cardenal Francisco Jiménez de Cisneros y más tarde por el gran protector de los indios, Fray Bartolomé de las Casas, quien más de doce veces cruzó el Atlántico (empresa difícil en aquellos tiempos) para ir a defender, ante el rey Carlos Vº y el Congreso de Indias a sus queridos indios.

La Iglesia Católica, opuesta siempre a la esclavitud, en el año 1462 declaró, siendo Papa, Paulo IIIº: «Que los indios de América, como todas las gentes deben gozar de la libertad natural y del dominio de sus bienes; que ninguno tiene derecho de turbarlos e inquietarlos en la posesión de cuanto han recibido de la liberal mano de Dios, Señor y Padre de todos los hombres y que todo lo que se hiciese para privarlos de su libertad o de sus bienes está condenado por las leyes divinas y humanas».

El rey Carlos Vº promulgó las famosas leyes de Indias, declarando libres a los indios americanos, prohibiendo reducirlos a servidumbre y mandando devolver la libertad a los que fuesen esclavos y abolió las encomiendas. En cambio contrasta con esta noble actitud, la empleada por mercaderes ingleses y holandeses que desde el siglo XVII establecieron empresas ultramarinas exclusivamente de especulación comercial, poniendo muchas veces obstáculos en su labor cultural a los misioneros católicos.

Al final de su conferencia, la señora Labarca dijo a los maestros: «Si queréis ser buenos maestros, nunca os sintáis como tales, creed que sois siempre estudiantes, dúctiles a las nuevas influencias y necesidades y no como el hombre que estudia un texto, para seguir repitiéndolo toda la vida».

Dirigiéndose a las mujeres les dijo: «Es tanto lo que quería decirles; pero solo os diré una cosa: hay cualidades que son ingénitas a la mujer y si las pierde, el mundo pierde gracia, belleza y esperanza y su misión es conservar esas virtudes y tratar de comprender su papel en el Mundo y no robarle a éste la belleza, la gracia y la ternura».

Gerardo López V.

¡Alumnos aplazados!
Lecciones todos los días y a todas horas
MACABEO VARGAS

Movimiento eclesiástico

Fue nombrado Cura de la parroquia de Sarchi el Sr. Pbro. don Emilio Rodríguez, quien ocupaba el curato de Sabanilla. Como Cura de esta parroquia fue nombrado el Sr. Pbro. don Sergio Hidalgo B., quien tomó posesión el 6 del corriente.

Habiendo el Excmo. Sr. Obispo hecho parroquia a San Rafael de Ojo de Agua, pasó allí como cura el señor Pbro. don Venancio Oña. El Sr. Pbro.

don José Ml. Barboza fue nombrado Coadjutor de la parroquia de Alajuela y Sacristán Mayor de la Catedral.

Asimismo como Cura de Orotina se designó al Pbro. don Tobias Barquero.

LA EPOCA felicita muy de veras a los Sres. Sacerdotes que han sido nombrados por el Excmo. Sr. Monestel para ocupar nuevos y distinguidos puestos en la Diócesis.

Antes de comprar un sombrero

visite la

Sombrerería Aymerich

que acaba de recibir los nuevos colores y estilos de las afamadas marcas:

STETSON :: BARBISIO :: WILSON y otros

Cualquier ARTICULO PARA CABALLERO puede conseguirlo de inmejorable calidad

en la

SOMBRERERIA "LA IMPERIAL"

de Federico Aymerich

Avenida Central

Antiguo local del Banco John M. Keith

El 1º de marzo tomará posesión de la presidencia de El Salvador el general Martínez

Todo se halla listo en la hermana república salvadoreña para la toma de posesión del nuevo gobierno, presidido por el General Max. H. Martínez, como Presidente y el General Menéndez como vice-Presidente.

Hoy domingo inaugurará la Asamblea Nacional salvadoreña sus sesiones, en las cuales conocerá de los pliegos y documentos del reciente proceso electoral, procedien-

do a hacer la respectiva declaración. Especial solemnidad revestirá la ceremonia de la toma de posesión, la cual está siendo organizada por los poderes públicos y el partido Pro-Patria, que fue el que postuló la candidatura del Gral. Martínez. Asistirán personas de todos los departamentos para presenciar la toma de posesión y las fiestas que con ese motivo se darán.

Desde el domingo están las dos locomotoras en Nicaragua

El domingo 3 en la tarde llegaron a Corinto las dos locomotoras obsequiadas por nuestro gobierno al de Nicaragua. Desde que desembarcaron los seis mecánicos enviados a armar las 2 máquinas, han sido objeto de cálidas demostraciones de simpatía y atenciones, ocupándose apenas un corto tiempo en el trabajo que les ha sido encomendado, pues el resto tienen que dedicarlo a asistir a los agasajos que se les hace. Su estancia en la hermana

república será de quince días.

A Managua fue a recibirlos una comisión que encabezaba el señor Secretario de Fomento de aquel país. Han sido declarados huéspedes del Sr. Presidente de la República.

Pensamiento

Jamás acabarán las guerras mientras los gobiernos favorezcan el militarismo en vez de auxiliar a la moral y exigir el respeto al derecho ajeno.

La Divina Revelación

Según San Mateo, cap. XIII, versic. 24 a 30

«Otra parábola les propuso (Jesús a sus discípulos), diciendo: Semejante es el reino de los cielos a un hombre, que sembró buena simiente en su campo.

Y mientras dormían los hombres, vino su enemigo y sembró cizaña en medio del trigo, y se fué.

Y después que creció la hierba, e hizo fruto, apareció también entonces la cizaña.

Y llegando los siervos del padre de familias, le dijeron: Señor, por ventura no sembraste buena simiente en tu campo? ¿pues de dónde tiene cizaña?

Y les dijo: Hombro enemigo ha hecho esto. Y le dijeron los siervos: ¿Quieres que vayamos, y la cojamos?

No, les respondió: no sea que cogiendo la cizaña, arranqueis también con ella el trigo.

Dejad crecer lo uno y lo otro hasta la siega, y en el tiempo de la siega, diré a los segadores: Coged primeramente la cizaña, y atadla en manojos para quemarla; mas el trigo recogedlo en mi granero».

CEMENTO ALSEN ALEMAN
HIERRO
 y otros materiales para construcción
PABLO SPOERL
 Apartado X-11 - SAN JOSE - Tel. 3756
 Calle Central - Contiguo a los Juzgados

EL GENERAL CALLES interno en...

Viene de la 1a. pág.

para su hijo el mensaje de un prominente facultativo que, creíamos, nos permitiría verio de cerca.

Pero...

Se avanza por un corredor estrecho, y al final del cuarto piso, frente a la calle Alvarado, se hallan los compartimentos que ocupa el ex Presidente. Una enfermera, amablemente, desconociendo quizá, la importancia de su huésped, nos dice que «podemos en-

trar». Pero tocamos la puerta y ésta se abre apenas una pulgada, lo suficiente para que asome la cabeza el Cónsul de México, don Alejandro V. Martínez, en esos momentos en funciones de ujier.

Como el representante consular temiese probablemente que empujásemos la puerta para entrar sin permiso, la cierra de pronto y a poco aparece por el cuarto vecino.

«El general Calles—dice—no puede recibir a nadie».

«¿Tan grave es su estado?»

interrogamos.

«No», responde don Alejandro, se halla perfectamente, pero está cansado y no desea que lo molesten.»

Le explicamos que llevamos un mensaje para don Rodolfo Elías Calles, y el Sr. Cónsul, bondadosamente lleva el recado ante el Ministro de Comunicaciones. Por la pequeña abertura de la puerta, sin embargo, hemos podido echar un vistazo al interior del «suite».

La mirada de Cristo

Una cama de madera, de color café, se halla emplazada a mitad del salón. La cabecera da precisamente contra la pared, y enfrente, a unos tres metros del suelo aparece, de grandes tamaños, una imagen de Cristo en la Cruz. El Mártir del Gólgota con la vista caída, parece contemplar, en el momento supremo de la crucifixión, el lecho destinado al ex Presidente de México.

Una monja se acerca a poco a nosotros, y dirigiéndose al Cónsul Martínez le comunica que «este es el cuarto de usted», señalándole el apartamento que se halla frente al «suite» del general. Como en el apartamento del ex Presidente, vemos en éste destinado al Cónsul, otro Crucifijo puesto por las manos creyentes de las madres paulinas.

Junta de médicos

Ya abajo, de regreso en el primer piso, la Madre Superiora nos presenta con el Dr. Verne C. Hunt, médico de cabecera del general Calles para que, oficialmente, nos comunique el estado de salud que guarda el divisionario:

«No está tan malo como se dice—explica.—Ahora lo acabo de dejar en su cuarto y goza de buen humor. Aparentemente—añade—su mal radica en el hígado, pero de cualquier manera no será operado hoy en la noche».

«Mañana, dijo el Dr. Hunt, lo examinaremos detenidamente con rayos X para hacer el

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

(Domingo 10 a Sábado 16 de Febrero 1935)

Domingo 10. Misas: 5, 6, 7 y media cantada y 10 de los niños.

Reuniones 6 y media 7 p. m. Conferencia de San Vicente de Paul.

7 p. m. Rosario plática y Bendición.

Gran Fiesta de Nuestra Señora de Lourdes

Lunes 11 de Febrero. 5 y media Misa de Comunión.

8 horas, Misa solemne con panegírico, cantada por un Coro de S. Juan de Tibás bajo la dirección del Sr. Maestro de aquella capilla prof. don Rafael Araya.

4 p. m. (16 horas). Solemne Procesión con el Santísimo para la Bendición de enfermos en la Gruta de Lourdes.

7 p. m. Rosario Solemne en la Gruta de Lourdes, cantado por el pueblo. Se suplica traer antorchas: (candelas envueltas en papel mojado en agua).

Martes 12. 7 horas, Misa rezada por el alma de la finada Mercedes Calvo de Carrillo.

Miércoles 13. 7 horas, Misa cantada a San Antonio por los devotos y los pobres de la Parroquia.

Jueves 14. 7 horas, Funeral completo (Revestidos y voces) por el finado don Tranquilino Torres.

Sábado 16. 7 horas, Misa a Nuestra Señora de Merced, por los encarcelados de Costa Rica.

Advertencias: Hoy y mañana habrá GRANDES RIFAS en favor de la Iglesia.

Hoy a las 6 y media se impondrán medallas de Hijas de María. Inesitas y Tarcisios. Los tarsicios deben comprar sus medallas en la iglesia.

diagnóstico, y por la noche, en una junta de médicos, decidiremos si hay necesidad de operarlo o no. Caso de que su mal amerite el recurso de la cirugía, inmediatamente fijáramos la fecha para operarlo». El doctor Hunt terminó diciendo al periodista que él es «el único autorizado para atender al general Calles y que no hagamos caso de otros médicos».

El arribo del Gral. Calles a Los Angeles constituyó una sorpresa en vista de que, horas antes, varios especialistas locales preparaban un viaje a El Tambor, Sinaloa, llamados por el ex Presidente.

A la hora de su llegada, sólo Mr. Chandler, publicista del «Times» y viejo amigo del divisionario, y el Cónsul Martínez se hallaban en el aeropuerto. Aunque sólo lo acompañan su hijo Rodolfo y

los doctores Ayala González, su médico de cabecera, y De la Brio, se cree que antes de 48 horas Los Angeles estará convertido en la meca de la política mexicana.

El estado del enfermo es muy satisfactorio

Anoche, cerca de las doce, don Alejandro V. Martínez, Cónsul de México en Los Angeles, declaró a «La Opinión» que el estado del Gral. Calles, hasta esa hora, era muy satisfactorio.

«El señor Gral. Calles vino a Los Angeles únicamente para que sea examinado su caso, y prefirió esta ciudad, a México, por la cercanía.»

«Los médicos que han examinado al ex Presidente declararon que el estado del enfermo es muy satisfactorio», dijo el señor Martínez.

¡\$20.000 GRATIS!

Rifaremos 5 Enteros de la Lotería Nacional, a las tres últimas cifras del PREMIO MAYOR - NO pierda esta OPORTUNIDAD y consiga LA EPOCA del domingo 17 de los corrientes!!

Ecos del aniversario..

Viene de la 1a. página

plementándose armoniosamente al piano con el clarinete.

Luego recita la Srta. Mercedes Barrantes, «somos siete». Su voz dulce y acompasada se va por el micrófono fuerte y sonora. Muy bien la oímos (pareciera aquí que la Estación «Alma Tica» se hubiera retirado con su onda a su campo justo dejando libre, y en su terreno propio a La «Italia»).

Los policías del aire deberían ser más rígidos con las Estaciones que interfieren a sus similares, sin que atinemos nosotros a saber por qué lo hacen.

Uno de nuestros redactores tiene a su cargo una conversación y habla del bien que hace la Hora Católica.

Seguidamente se canta, por el mismo coro de La Merced, el Gloria un excelsis de la Misa de San Juan Bosco.

Continúa en el piano, acompañado del violinista don Alcides Prado, el celebrado compositor nacional don Ju-

lio Fonseca. Admirables ambos.

Luego el Padre Director habla del Papa y de la Santa Iglesia Católica.

Huelga decir que la oración del Padre Valenciano fue escuchada, con el interés que sus discursos despiertan. Fue una pieza encendida de amor al Papa de la acción católica, el glorioso Pontífice Pío XI, intrépido, fuerte magnánimo.

Se canta luego el Himno del Papa, por el mismo coro y seguidamente canta Oh salutaris el tenor nacional don Fausto Hidalgo.

Su voz robusta, domina las notas agudas y es música de alondra lo que hay en su garganta privilegiada. Lo demás lo dice la su buena fama continental. Habla casi al final nuestra

admirable colaboradora doña Etilma de Romero y desarrolla el tema: La Madre ante la sociedad».

Feliz disertación la suya, conque regalaremos muy en breve a nuestros numerosos lectores que no tuvieron la buena suerte de oirla.

Se termina la audición con unas hermosas composiciones, admirablemente interpretadas al piano por don Julio Fonseca y su hijo el joven Fonseca. Nosotros felicitamos muy de corazón a todos los que tomaron parte en la radiodifusión de la Hora Católica del martes último y muy en particular a sus sostenedores que tanto bien hacen a la ciudad y a la república.